A la découverte des Gaulois et des Allobroges au Musée de Hières sur Amby l'histoire de notre région CM1-CM2-Collège

Reporte dans cette fiche ce que tu as appris, n'oublie pas de l'envoyer à la maison du patrimoine à l'adresse suivante :<u>contact@musee-larina-hieres.fr</u> avec un petit mot personnel dans la partie « mes impressions ». Si tu ne connais pas certains mots cherche -les ici : <u>https://www.le-dictionnaire.com/</u>

Visite le musée : les allobroges

Vers 300-200 avant J.-C., les allobroges (gens venus d'un autre pays) s'installent dans notre région. Il s'agit d'un peuple celte appelé gaulois par les romains. C'était un peuple riche et puissant. Une vitrine présente de nombreux outils découverts dans le trou de la Chuire à Hières sur Amby (site de Larina) : hache, scie, faucille, serpette ; ils possédaient aussi des charrues. Larina était un oppidum : habitat fortifié installé en hauteur. On pense que ces objets étaient des offrandes pour les dieux, on a aussi retrouver des trésors (bracelets, armes...). Les allobroges se sont sans doute enrichis grâce au commerce : ils exportaient du blé, de la viande conservés dans du sel, et importaient de la céramique, de l'huile, du vin d'Italie dans des amphores. Vers 121 avant J.-C, les romains ont conquis leur territoire.

Consulte les fiches ressources

1. Les gaulois entre mythes et réalités

Les celtes se sont infiltrés dans la population de la Gaule et l'ont fait entrer dans l'âge du fer. La Gaule est composée de nombreuses tribus qui ne parlent pas la même langue mais partage la même organisation et la même religion. Les gaulois font du commerce avec les grecs et les romains.

2. La Gaule : une diversité de peuples

Selon Jules César, la Gaule est habitée par les Belges, les Aquitains et les Celtes qu'il appelle gaulois. (voir sur la carte)

3. Les gaulois entre mythes et réalités

Les gaulois sont avant tout des agriculteurs, ils ont mis la terre en valeur : les revenus permettent aux différents peuples de faire des échanges entre eux. Ils construisent des maisons en bois, en terre. Ils inventent des outils comme le seau et perfectionnent l'araire (charrue). Les artisans comme le forgerons fabriquent des outils, des clous... Les guerriers ont des armes très efficaces. Les artisans travaillent le cuir, ont leur doit le tonneau.

4. Les gaulois entre mythes et réalités

Le gaulois était un guerrier. Pour combattre il a une lance, une épée. Pour se protéger il porte un casque et un bouclier en bois avec au centre l'umbo en fer ou en bronze. Il s'habille avec des brais (sorte de pantalon), se chausse de brogues en cuir et attache son vêtement avec une fibule.

5. Les gaulois entre mythes et réalités

On a peu d'écrits sur les gaulois car ils avaient une tradition orale. Dans « la guerre des Gaules », César nous renseigne sur les gaulois mais ils donne aussi de fausses informations pour justifier la conquête romaine.